Prénom:	 Date :														
		 -	-	-	-	•	 -	-	-	 -	-	-	-	-	

Deux constructions pour l'adjectif qualificatif

- à côté du nom qu'il précise: épithète (épi= à côté, comme les grains de blé dans un épi).
- éloigné, attibué par un verbe d'état. Leçon:
  - 1) Fabien assiste à une course passionnante.
    - (2) La course est passionnante.

En 1) passionnante, qui appartient au GN2, est épithète du nom course. Il n'est pas essentiel au GV et pourrait être supprimé.

En 2 passionnante est essentiel au GV. Sans l'adjectif, la phrase n'a plus de sens.

On dit que passionnante est attribut du sujet course.

- L'attribut du sujet s'accorde en genre et en nombre avec le sujet : Les bolides sont immobiles.
- Les verbes qui appellent un attribut du sujet sont être, sembler, devenir, paraître, rester, demeurer, avoir l'air...



Les courses sont passionnantes.

Recopie ces phrases. Souligne en bleu les adjectifs qualificatifs épithètes ( mets une flèche qui indique le mot - à côté de lui qu'il précise).

Souligne en noir les adjectifs qualificatifs attibuts, entoure le verbe d'état qui

prouve son éloignement du nom qu'il précise.

Attention, parfois, il y a un verbe d'action, donc...

La course est animée. - Le jeune pilote a la gorge | La chaleur devient insupportable. - Le pilote serrée. - Le spectacle est magnifique. - La pluie stoppe à son stand. - Le moteur a des ratés. - La ralentit la ronde infernale. - La chaussée devient course a l'air perdue. - Les supporters sont déçus. glissante. - La vitesse reste élevée.

- La voiture repart. - Tous les espoirs restent permis.

Encore plus dur... ex: "sont tournés" = "se tournent" au présent "tournés" n'est donc pas ici un adjectif bizarre... PARTEZ!

Les bolides sont immobiles, prêts à bondir. Les pilotes maintiennent la pression des moteurs. Le suspense est grand. Les nerfs sont tendus. Tous les regards sont tournés vers le spot lumineux qui, dans quelques secondes, libérera les fauves. L'attente semble interminable.

Brusquement, c'est l'explosion. Tous les moteurs crachent leur puissance. Les monstres rugissants s'élancent roue dans roue et dévorent en rangs serrés les premiers mètres du circuit. Devant nous, un nuage de fumée bleue se dissipe lentement. La course est lancée.